

## **BAB III**

### **METODE PENELITIAN**

#### **A. Jenis dan Pendekatan Penelitian**

1. Jenis yang akan digunakan dalam penelitian ini adalah penelitian hukum empiris atau studi lapangan. Studi lapangan adalah teknik pengumpulan di lapangan di suatu wilayah tertentu (Desa, Kecamatan, Kabupaten dan lainnya), lembaga atau instansi atau organisasi kemasyarakatan. Dengan melihat fakta-fakta dan gejala sosial di masyarakat.<sup>34</sup>
2. Jenis pendekatan yang digunakan dalam penelitian ini adalah studi kasus (*a case study*). Menurut *Oxford Advanced Learner's Dictionary of Current English* (1989: hal. 173). Diambil dari kata *case*. 1) *instance or example of occurrence of sth*, 2) *actual state of affairs, situation* dan 3) *circumstances or special conditions relating to a person or thing*. Diartikan sebagai keadaan yang sebenarnya dari suatu keadaan atau situasi pada lingkungan atau sifat seseorang atau suatu benda. Alasan Penulis memilih studi kasus, karena memungkinkan untuk penelitian topik secara terperinci.

---

<sup>34</sup> Sukiati, *Metodologi Penelitian Sebuah Pengantar* (Medan: CV. Manhaji, 2016).

## B. Lokasi Penelitian

Lokasi penelitian yang akan penulis ambil yakni Desa Sumber Baru Kecamatan Sungai Pinang Kabupaten Banjar. Pemilihan lokasi penelitian di Desa Sumber Baru Kecamatan Sungai Pinang Kabupaten Banjar pertimbangan bahwa pihak terkait bertempat tinggal.

## C. Data dan Sumber Data

1. Data yang akan digunakan dalam penelitian ini adalah:

a. Data primer

Data primer adalah data yang langsung dikumpulkan oleh peneliti dari sumber pertanyaan.<sup>35</sup> Data primer yang akan digunakan dalam penelitian ini adalah data yang diperoleh dari informan dan diambil dari hasil wawancara, observasi dan dokumentasi secara langsung kepada keluarga dan pihak yang berkaitan dengan anak perempuan dari perkawinan poligami bersaudara. Dengan tujuan mencari informasi, fakta-fakta dan asal muasal masalah terjadi.

b. Data sekunder

Data sekunder adalah data yang diperoleh dari literatur yang berkaitan dengan materi penelitian.<sup>36</sup> Data

---

<sup>35</sup> Suryo Subroto, *Manajemen Pendidikan Sekolah* (Jakarta: PN Rineka Cipta, 2003). Hal. 39

<sup>36</sup> Mukti dan Yulianto Achmad Fajar, *Dualisme Pendidikan Hukum Normatif & Empiris* (Yogyakarta: Pustaka Pelajar, 2020). Hal. 156

sekunder yang akan digunakan pada penelitian ini sebagai data penunjang yang mana peneliti mengambil data, jurnal ataupun penelitian terdahulu yang berkaitan dengan status hukum anak dan poligami bersaudara

2. Sumber data yang akan digunakan dalam penelitian ini adalah:

a. Subjek dan objek penelitian

1) Subjek penelitian

Subjek penelitian adalah orang yang dapat memberikan informasi terkait penelitian yang sedang diteliti, subjek penelitian dalam penelitian ini adalah keluarga dari anak perempuan dari perkawinan poligami bersaudara, pihak bersangkutan dan

2) Objek penelitian

Objek penelitian yang akan diteliti adalah status hukum anak perempuan dari perkawinan poligami bersaudara menurut hukum positif dan hukum Islam

#### **D. Teknik Pengumpulan Data**

Dalam penelitian yang akan dilaksanakan, penulis menggunakan beberapa teknik pengumpulan data yakni observasi, wawancara dan dokumentasi.

a. Observasi

Dalam observasi, penulis akan melakukan penelitian dengan mendatangi langsung lokasi penelitian yang bertempat di Desa Sumber Baru Kecamatan Sungai Pinang dimana pihak keluarga anak perempuan dari perkawinan poligami bersaudara bertempat tinggal.

b. Wawancara

Wawancara pada penelitian ini dilakukan dengan cara berdialog dengan pihak terkait yakni keluarga anak perempuan dari perkawinan poligami bersaudara. Model wawancara yang akan digunakan didalam penelitian ini adalah wawancara semi berstruktur, yakni pewawancara memberikan beberapa pertanyaan kepada narasumber kemudian dilanjutkan dengan pertanyaan yang timbul dari respon narasumber

c. Dokumentasi

Dokumentasi yang digunakan dalam penelitian ini digunakan sebagai data penunjang. Dimana dokumen bisa berupa foto, arsip, catatan hasil wawancara ataupun hasil rekaman saat proses wawancara dengan informan.

## **E. Analisis Data**

Penelitian ini menggunakan analisis kualitatif, yaitu metode analisis penelitian yang menghasilkan data deskriptif analitis, yaitu data yang dinyatakan oleh narasumber secara tertulis atau lisan termasuk tingkah laku yang nyata, yang diteliti dan dipelajari sebagai sesuatu yang utuh. kunci dalam analisis kualitatif adalah bukan hanya bertujuan untuk menemukan kebenaran, tetapi juga memahami kebenaran tersebut.